
 

 

 

Protokoll der Generalversammlung 2022 
Tigignas, 27. Dezember 2022 

 

 

Der Präsident Dani Meier begrüsst die Anwesenden und die geladenen Gäste mit einem besonders herzlichen «buna 
saira» zur Generalversammlung 2022, nachdem man sich, covid-bedingt, vor drei Jahren das letzte Mal gemeinsam 
traf. 

Traktandum 1 - Referate T. Amacher, Ch. Passecker, L. Thomann 

Als erster Gast eröffnet Frau Tanja Amacher, Geschäftsführerin der Tourismus Savognin Bivio Albula AG, trotz starker 
Erkältung und stimmlicher Einschränkungen, die Beiträge der geladenen Gäste. 

Das gelungene Video «So nah an einer anderen Welt» zeigt in stimmungsvollen Bildern, untermalt mit dem Lied «Da 
Tga» von Plüss, die Region Val Surses, Betriebe, Einheimische und Gäste. Anschliessend erzählt Tanja Amacher von 
den bereits durchgeführten Winterevents wie die Partenza und dem Weihnachtsmarkt, welche beide noch bei 
winterlicher Stimmung die Teilnehmenden erfreuten. In den kommenden Wochen und Monaten stehen u.a. die 
Weihnachtsfeier, Konzerte, Kindermusical, das Konzert der Kammerphilharmonie Graubünden «Schellenursli live in 
concert» und verschiedene Sportevents an. Entsprechende Informationen erhalten wir im Magazin da vacanzas 01/23 
oder über die App «Julia». 

Die Informationen von Tanja Amacher, die sie trotz immer stärker werdender Heiserkeit ausführte, werden mit einem 
«Hustensirup», welcher in Form einer Flasche Primitivo übergeben wurde, verdankt.  

 

Anschliessend kommt Christoph Passecker, Managing Director/CEO der Savognin Bergbahnen, zu Wort. 

Er erläutert die vielen Arbeiten und Investitionen, welche die Savognin Bergbahnen während des Sommers mit den 24 
Jahresangestellten durchführten. So wurde eine neue Beschneiungsanlage zwischen Tigignas und Somtgant gebaut,  
die bereits bei Temperaturen von 0ₒ und mit schwenkbaren Düsen Schnee für die Pisten produzieren kann. Davon 
profitieren wir bereits jetzt, da ansonsten wegen des akuten Schneemangels kein Skibetrieb stattfinden könnte. 
Ergänzend zur Beschneiungsanlage wurde die Steuerung Martegnas erneuert, neue Terminals an den Kassen in Betrieb 
genommen und Rollenbatterien und Klemmen der Lifte und Bahnen revidiert. 

Auch die Bergbahnen bieten dieses Jahr wieder attraktive Events, wie z.B. Early Bird, Nachtspektakel sowie Pistenbully-
Fahrten und anlässlich des 60-Jahre Betriebs-Jubiläums am 18. März 2023 wird ein Blick hinter die Kulissen gewährt 
und zu einer Abendveranstaltung mit dem bekannten Bündner Komiker Rolf Schmid «I maaag eifach nitt» geladen. 

Auf Fragen von Dani Meier zu «offenen Wünschen» eines Bergbahndirektors, meint Christoph Passecker, dass er 
eigentlich keine Wünsche offen hätte und erläutert, dass Ausbau-Phantasien einer Beschneiungsanlage des Gebietes 
Radons nur mit einer entsprechenden Erhöhung von Gästebetten im Dorf einher gehen könne. Zum Stichwort 
Strommangellage erläutert er, dass die Bergbahnen der Schweiz, inkl. künstlicher Beschneiung ca. 1% des 
Strombedarfes der ganzen Schweiz ausmachen würden. 

Auch Christoph Passeckers Vortrag wird mit einer Flasche «Hustensirup» als Vorbeugemassnahme verdankt. 

Nach einer kurzen Pause wird Leo Thomann, Gemeindepräsident und Vorsitzender der Geschäftsleitung Surses, 
begrüsst. 



Gleich zu Beginn seines Berichtes nimmt er Stellung zu diversen Hinweisen und Fragen von Mitgliedern der TiTa zum 
neuen Parkplatz beim Eingang Tigignas. Eine Ausschreibung der Nutzung des Platzes war formal nicht nötig, da dieser 
bereits entsprechend in der Zonenplanung Riom-Parsonz eingetragen war und lediglich in den letzten Jahren als 
Holzplatz zwischengenutzt wurde. Die Nutzung als 2. Parkplatz für Maiensässbesitzer erfolgte auf Wunsch der 
Anwohner, da zu Gunsten des Restaurants Berghaus 25 Parkplätze entlang der Veia Val Nandro abgetreten wurden 
und dies so kompensiert wird. Er betont, dass dieser Parkplatz nicht von Tagesgästen genutzt werden darf. Der Zugang 
zu der Skipiste ist auch weiterhin gefahrlos sichergestellt indem der Parkplatz umfahren wird und eine entsprechende 
Absperrung vorgesehen ist. 

Die Gemeinde hat des Weiteren grosse Beträge und viel Arbeit für die Verbesserung der Strassen im Gebiet geleistet 
und zudem u.a. Subventionen für die Savogniner Hotels Jufa, Piz Mitgel, Danilo und Löwe in Muglens gesprochen. Das 
geplante Sportzentrum in La Nars benötigt einen Nachtragskredit und wird überarbeitet. Leo Thomann berichtet, dass 
die Gemeinde die Strompreise bis 2025 fixieren konnte und mit einer minimalen Anpassung von CHF 0.02 auskommen 
wird. Die weiteren Entwicklungen müssen neu mit den Anbietern verhandelt werden. Es werden Fragen aus der Runde 
zu den Projekten oberhalb des Lai Barnagn (1) sowie zu einer allgemein gültigen Sommer-Parkkarte im Surses (2) 
gestellt.  

(1) Die Projekte beim Badesee wurden auf Grund von Baueinsprachen gestoppt und benötigen ein 
Lärmemissionsgutachten. Es besteht Zuversicht, dass weitere Schritte im Frühjahr 2023 erfolgen können.  

(2) Die Einführung einer Parkkarte Surses ist geplant, die Umsetzung wegen des Strassenverkehrsgesetzes jedoch 
ausserordentlich aufwändig. Bereits jetzt werden parallel Vorarbeiten und Installationen getätigt, so dass mit einer 
Parkkarte für das ganze Tal im Laufe des Jahres 2023 gerechnet werden kann. In diesem Zusammenhang sollen auch 
die Parkmöglichkeiten in Radons genauer ausgeschildert werden. Einfluss auf die auf privatem Grund parkierenden 
Fahrzeuge kann die Gemeinde nicht nehmen. 

Auf Nachfrage, wie sich der Betrieb des Cube entwickelt, weist Leo Thomann darauf hin, dass der Gemeinde die 
Absichten und Pläne des Investors bzw. Eigentümer nicht bekannt sind.  

Leo Thomanns Auftritt wird, wie bei den anderen Gästen, mit Applaus und «Hustensaft» belohnt.  

 

Vor Beginn der Bearbeitung der weiteren Traktanden wird Christian Huber zum Stimmenzähler ernannt. 

2. Protokoll MV 2021 

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wird einstimmig angenommen.  

 

3. Jahresbericht des Präsidenten 

Die Einschränkungen während der Coronakrise betrafen alle. Das Privileg als Zweitheimische im Surses und der Natur 
sein zu dürfen, hat vieles ausgeglichen. Dani Meier zeigt wunderbare Fotos des vergangenen Jahres und berichtet über 
den Sommeranlass des Quartiervereins, der zwar nicht ganz plangemäss durchgeführt werden konnte, was aber der 
Stimmung keinen Abbruch tat. Das Mini-Golf Turnier wird in 2023 nachgeholt. 

Noch immer beschäftigt das Thema Heizung Haus- und Wohnungseigentümer, allerdings haben stetig wechselnde 
äussere Einflüsse sowie die individuellen Umstände und Lagen der Immobilien gezeigt, dass es keine einheitliche 
Lösung geben wird.  

Abschliessend wird gemeinsam dem langjährigen und geschätzten Mitglied Rosmarie Mallepell gedacht, die am 12. 
Dezember 2022 verstorben ist. 

 

4. Kassabericht / Revisionsbericht & Déchargen-Erteilung 

Nach einem lockeren Einstieg von Dani Meier legt Michèle Te Brake den Kassenbericht vor.  



Das Vereinsvermögen liegt bei CHF 5’522.98. Die Ausgaben im Jahr 2022 haben die Einnahmen überschritten, da keine 
Mitgliederbeiträge erhoben wurden. Die Revisoren Doris Schubert und Alfred Mallepell haben den Kassenbericht 
geprüft und für richtig befunden. Die Kassierin wird für die saubere Buchführung gelobt. 

Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht werden einstimmig angenommen und dem Vorstand wird die Dechargé 
erteilt. 

Michèle Te Brake weist darauf hin, dass die Mitgliederbeiträge am einfachsten über die Bank überwiesen werden 
sollen. Der entsprechende QR-Code kann auf der Webseite der Tita heruntergeladen werden.  

 

5. Jahresbeitrag Mitglieder / Aufnahmegebühr Neumitglieder 

Es wird einstimmig entschieden, den Beitrag für Neumitglieder und Mitglieder für 2023 beizubehalten. 

Der Verein besteht aktuell aus 53 Mitgliedern, nachdem 4 Austritte erfolgten.  

 

6. Neumitglieder 

Leider haben sich keine Neumitglieder angemeldet. Die Vereinsmitglieder werden angeregt den Quartierverein 
bekannt zu machen, um Interessenten zu gewinnen. Der Werbeflyer wurde von Dani Meier neugestaltet und liegt auf.  

 

7. Mutationen im Vorstand 

Die Aktuarin Daniela Kunz wird nachträglich noch den Teilnehmenden welche am Sommeranlass nicht dabei waren, 
vorgestellt. Sie freut sich auf die Zusammenarbeit. 

Dani Meier lobt im Namen der Mitglieder den unermüdlichen Einsatz und die Verdienste von Michi Aerni als 
ehemaliger Präsident des Vereins und verdankt seinen Einsatz mit einem Geschenk. Michi Aerni bedankt sich ebenfalls 
für das Vertrauen.  

Leider wird auch Werner Natz als langjähriges Mitglied aus dem Vorstand zurücktreten, was bedauert wird. Sein 
Wirken und sein tatkräftiger Einsatz über die lange Zeit wird ebenfalls herzlich verdankt. 

Wir freuen uns als neuen Vizepräsidenten Christian Huber, der sich nach der Mitgliederversammlung zur Verfügung 
gestellt hat vorstellen zu dürfen. Wir sind sicher, dass er bei der kommenden Wahl mit einem Glanzresultat in den 
Vorstand gewählt wird. An dieser Stelle möchte sich der Präsident Dani Meier auch bei allen (scheidenden, 
bestehenden und neuen) Vorstandsmitgliedern für ihre Freiwilligenarbeit und die gute Stimmung und 
Zusammenarbeit bedanken.  

 

7. Anträge 

Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

8. Verschiedenes  

Der Präsident in seiner Doppelfunktion als Webmaster macht darauf aufmerksam, dass Mietangebote der 
Ferienhäuser und -wohnungen von Mitgliedern auch auf der Webseite publiziert werden können. 

 

 

 



Schlusswort 

Dani Meier bedankt sich bei den Teilnehmenden für ihr Erscheinen und freut sich auf weiterhin regen Kontakt 
untereinander, wünscht allen einen guten Rutsch ins neue Jahr und eine schöne Wintersaison. 

Der Apéro wird eröffnet. 

Für das Protokoll: Daniela Kunz, Aktuarin 


